



Morena

 RICARDO MONREAL ÁVILA

La muerte de Artemio Cruz retrata el ocaso de un hombre que encarna las promesas traicionadas de la Revolución. Carlos Fuentes realiza, en el fondo, una radiografía del poder cuando se divorcia de sus ideales. Es la historia de un país que soñó con justicia social y que vio cómo sus anhelos se diluyan en la desigualdad.

Dicho contraste me llevó a una pregunta: ¿cómo evitar que los ideales de transformación se conviertan en privilegio y distancia con el pueblo?

Tal inquietud me llevó a investigar, documentar y reflexionar sobre el origen y la evolución del movimiento del cual he tenido el honor de formar parte desde sus inicios. A partir de esto surge *Morena. Historia y perspectivas*, un libro de próxima aparición que escribí como una invitación al análisis crítico de nuestro presente.

Morena surgió como un movimiento social alimentado por la inconformidad ciudadana frente a un modelo político y económico neoliberal que, durante más de treinta años, prioritizó la apertura indiscriminada, la privatización y la concentración de la riqueza. Millones de mexicanas y mexicanos sintieron que el Estado se había alejado de su obligación principal: garantizar bienestar y justicia social.

La victoria de 2018 marcó un antes y un después. Con la llegada de Andrés Manuel López Obrador a la Presidencia, se abrió la posibilidad de convertir en política pública las demandas históricas de los sectores más vulnerables (programas sociales universales, aumentos al salario mínimo, millones de personas que salieron de la pobreza).

Hoy, con el liderazgo de la presidenta Claudia Sheinbaum, nuestro movimiento enfrenta el desafío de consolidarlo avanzado y profundizar las transformaciones.

Morena también enfrenta desafíos internos (la necesidad de preservar la unidad y evitar que la pluralidad derive en fragmentación) y externos (una oposición que busca reagruparse, un entorno internacional complejo y demandas sociales cada vez más exigentes).

Invito a las y los lectores a estar atentos a la próxima aparición del libro. Más que una crónica partidista, es una reflexión



sobre el presente y el futuro de México. Porque entender el contexto político actual es el primer paso para participar en su transformación. Y porque, al final, la democracia se construye a diario, con memoria histórica y con la convicción de que un país más justo es posible. ●

—*Coordinador de los diputados de Morena*

ricardomonreal@yahoo.com.mx X: @RicardoMonrealA